

# Le Messager

Samedi 17 et Dimanche 18 mai 2014

N°1026

# Calendrier

#### **Ascension**

Jeudi 29 mai Messe à 10h30 à sainte Colombe.

#### Fête de la Visitation

Samedi 31 mai Messe de clôture du mois de Marie à 18h30 à sainte Colombe

# Fête de la Pentecôte

- -Vigile samedi 7 juin chez les Pères spiritains
- -Messes dimanche 8 9h au Bon Pasteur 10h30 à Notre Dame de la Trinité

# Ordinations sacerdotales

Dimanche 22 juin à Notre Dame de Paris

# L'évangile... la route qui nous change.

Dimanche dernier, emmenés par l'association Sainte Colombe, nous étions nombreux à marcher sur les pas de Saint-Benoît dans le département de Loire.

Historiquement parlant, c'est au début du 6è siècle, que Benoît de Nursie fonde, avec les nombreux compagnons qui le suivent, un monastère au Mont Cassin, une région désertique au nord de Naples. Il donne à ses disciples la célèbre règle de vie bénédictine, basée sur l'alternance de la prière et du travail. Cent ans plus tard, le monastère de Fleury, dans le Loiret, sera l'un des premiers en Gaule à adopter la « Règle de Saint Benoît » et aura à cœur d'aller chercher le corps de Saint Benoît qui était resté à l'abandon au mont Cassin mais qui repose donc à saint Benoît sur Loire.

C'est dans ce lieu chargé d'histoire, de vie monastique que nous sommes allés pour la sortie paroissiale. Nous avons eu la chance de prier l'office des nones avec les moines de l'abbaye.

Quatorze siècles après saint Benoit, c'est notre tour de prendre la route avec l'Evangile.

Alors, que cherchons-nous, comme êtres humains, comme personnes, sinon une place ? Notre place ? Être reconnu, avoir une identité, un lieu, une demeure.

Notre monde favorise les individus mais il est rude pour les personnes : il s'agit, d'être fort tout seul, de se débrouiller, d'accomplir les performances, d'être mobiles, autonomes.

Pourtant, ce que notre cœur attend, c'est une reconnaissance.

- un lieu qui soit un réseau de relations signifiantes.
- un lieu qui nous permette de devenir nous- mêmes selon le plan originel de Dieu.
  - un climat de dialogue et de fraternité.

Finalement, ce dont nous avons soif, c'est d'une vraie communion avec les êtres qui nous entourent, nous écoutent, nous respectent et nous estiment.

Prendre la route, c'est croire à la Parole de Jésus que nous recevons à travers l'Evangile porté par l'Eglise. C'est croire au don de l'Esprit Saint qui nous donne l'intelligence du cœur.

Prendre le chemin, ce n'est pas utiliser un moyen mais s'engager dans une expérience profonde. L'Esprit, nous ne savons ni d'où il vient ni où il va, mais nous entendons sa voix. Que cette voix ouvre nos lèvres à la louange et nos mains au service. Qu'elle ouvre nos cœurs au Père et à sa volonté qui est que chacun prenne place dans sa maison, sur la terre comme au ciel, autour de la table avec le Christ.

Père Louines Plaisir, curé



# Je your salue Marie

En ce mois de mai, nous sommes invités à nous tourner vers la Vierge, par la prière car Marie reste celle en qui tous peuvent se confier. Or quelle prière est plus souvent récitée que le "Je vous salue Marie" ? Redécouvrons en quelques mots sa saveur biblique.

#### Je vous salue

"Je vous salue" est le premier mot de l'ange Gabriel à la Vierge Marie. Dans l'évangile saint Luc emploie le mot grec "kaïré" qui signifie littéralement

"réjouis-toi !". Il fait référence aux prophéties de Sophonie et Zacharie : "Réjouis-toi, fille de Sion !". C'est une manière très révérencieuse de saluer les grands personnages de ce monde. Et le fait que l'Ange emploie pour cette jeune fille inconnue cachée à Nazareth, une salutation réservée aux puissants; c'est cela qui provoque la stupeur de la Vierge. La traduction française, par l'usage du verbe un peu solennel de "saluer" rend cette nuance de respect.

#### Marie

L'Ange n'a jamais prononcé le non de Marie. C'est la Tradition de l'église qui a rajouté ce prénom. (Cela nous fait comprendre que la prière est le fruit de l'Ecriture et de la Tradition). La première fois qu'apparait dans la Bible le prénom de Marie (Myriam en hébreu), c'est au sujet de la sœur de Moïse. Il se pourrait que ce prénom soit égyptien, il signifie aimée de Dieu.

### Pleine de grâce

On est bien en peine de traduire "kékaritoménè", le nom grec que l'Ange Gabriel donne à Marie. Origène (en 253) devait reconnaître que cette formule était littéralement inouïe, jamais adressée à aucun autre et réservée à la Vierge. L'Ange salue la "pleine de grâce" comme si cette plénitude était le nom propre de Marie, la seule à exprimer ce qu'elle est profondément. En méditant sur ces mots l'Eglise découvre peu à peu que Marie est totalement exempte du péché; le dogme de l'Immaculée Conception est déjà enchâssé dans ce mot biblique "comblée de grâce".

#### Le fruit de vos entrailles est béni

Elisabeth en prononçant ces mot lors de la Visitation reprend le livre du Deutéronome où il est écrit que le fruit des entrailles de quiconque accomplirait la Loi est Béni, or Marie épouse à plein cœur la Loi du Seigneur. On notera, qu'en hébreu, le mot qui désigne les entrailles maternelles est de même racine que le mot miséricorde. Enfin, ce mot "entrailles" dit la vérité de l'incarnation du Fils de Dieu, né de la Vierge Marie. Cette prière se termine par une demande d'intercession pour que la Vierge Marie nous accompagne tout au long de *notre vie et nous conduise vers son Fils*.

Depuis la Renaissance, la prière du "Je vous salue Marie" a été associée à celle du Credo et du Notre Père en chapelet et rosaire. On ajoute à cette prière la méditation d'un aspect de la vie de Jésus ou de Marie dans ce qu'on appelle des mystères joyeux, douloureux, glorieux et lumineux; l'ensemble forme une imprégnation d'Evangile. Le rosaire, union de la prière répétitive inspirée de l'Orient et de la méditation classique est la prière du pauvre qui s'appuie sur Marie en tout temps spécialement lors des moments difficiles.

Extraits des cahiers « Croire » de mai-juin

Récitation du chapelet à ste Colombe le mardi à 18h30

# Journées d'amitiés de printemps ENFANTS DU TIERS MONDE

Samedi 24 mai : de 13h à 18h Dimanche 25 mai : de 13h à 17h

Chez les sœurs de St Vincent de Paul 34, rue des Tournelles L'HAY LES ROSES Artisanat – Brocante – Lingerie – Jouets

Artisanat – Brocante – Lingerie – Joue Tombola – Pâtisseries – Bijoux... La Fraternité du Val de Bièvre vous invite avec le CADA à une soirée découverte :

# Demandeurs d'Asile, quel parcours ?

Mercredi 21 mai 20h30 au Moutier Tracts disponibles à la sortie

# Vie de la communauté

# Baptêmes à Sainte Colombe

Laetitia CHEIO – Luka CHOPIN-L'HOSTIS – Miléna PISSARA Danaëlle LIEBER au Bon Pasteur

## Obsèques à Sainte Colombe

Monsieur Pierre BESNARD

# Vos rendez-vous de la quinzaine

PCS enfants handicapés Messe de première communion Dimanche 25 mai à 10h30 à Ste Colombe Messe à l'AREPA

PCS enfants handicapés

Mercredi 21 mai à 14h15 au 3 rue Jaume

Lundi 26 mai à 15h au 1 rue du Nivernais Mercredi 28 mai à 14h15 au 3 rue Jaume

ISSN: 2268-9389

#### PELERINAGE A JOUARRE

Le Mouvement Spirituel des Veuves invite toutes les personnes veuves du diocèse à se joindre au pèlerinage à Jouarre, samedi 14 juin.

Des tracts sont disponibles à la sortie des messes.

# FÊTE DE LA PENTECÔTE

VIGILE: samedi 7 juin chez les Pères Spiritains

18 h 30 : rendez-vous 19 h : repas partagé

20 h 30 : Vigile

Attention : pas de messe à Sainte Colombe

### MESSE DE LA PENTECÔTE

9h: Bon Pasteur

10 h 30 : Notre Dame de la Trinité

#### Comment nous joindre:

Paroisse Sainte Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly Larue

Tel: 01 46 86 16 25 Fax: 01 45 60 08 27 Courriel: secretariat.saintecolombe@yahoo.fr

Le site de la vie du secteur : http://www.catholiques-val-de-bievre.org/ Le denier de l'Eglise fait vivre notre communauté. Ne l'oublions pas !